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Процесс обучения стажеров нотариусов в нотариальной палате Ставрополья не
прерывается. Только окончилась учеба стажеров 2019 – 2020 года, а уже набрана и
начала работу новая группа желающих подготовиться к сдаче квалификационного
экзамена на право заниматься нотариальной деятельностью.

  

– Впереди год занятий, – говорит президент НПСК, заслуженный юрист РФ Николай
Кашурин. – Они пройдут по специально разработанной комиссией НПСК по повышению
квалификации нотариусов программе, в ходе которой стажеров ждут встречи с
нотариусами Ставрополья, членами названной комиссии. С ними будут подробно
рассмотрены экзаменационные темы, обсуждены теоретические и практические
вопросы нотариальной деятельности. Такая учеба помогает поступательно, в системе
получать и закреплять знания, быть осведомленным о последних изменениях в
законодательстве, обсуждать опыт совершения того или иного нотариального действия,
что в итоге позволяет хорошо ориентироваться в тематике предстоящего стажерам
экзамена и с наибольшей долей вероятности сдать его успешно.

Руководили обучением в этот раз член правления НПСК, председатель комиссии по
повышению квалификации нотариусов, нотариус Ставропольского городского
нотариального округа Татьяна Соболева и член той же комиссии, нотариус
Степновского районного нотариального округа Татьяна Мавродий. Вот их впечатления о
прошедшей встрече с новыми учениками.

 

Татьяна Соболева:

«Итак, состоялось первое занятие с группой стажеров НПСК 2020-2021 года, которое
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прошло в онлайн-режиме. Конечно, хотелось встретиться так, как мы привыкли: в
нотариальной палате, за одним столом, познакомиться воочию. Но ситуация с
пандемией коронавируса внесла свои коррективы, и теперь мы осваиваем ранее
непривычный нам формат общения. Нужно отметить, что у него есть свои неоспоримые
плюсы. Так, явка наших учеников была стопроцентной, что очень порадовало.

Что впереди? В течение года 12 стажеров будут готовиться к предстоящей сдаче
квалификационного экзамена. Им предстоит изучить действующее законодательство
Российской Федерации, регулирующее организационные основы деятельности
нотариуса и порядок совершения отдельных видов нотариальных действий.

Стартовое занятие было разбито нами на две части. Сначала я познакомила ребят с
«Положением о порядке и условиях прохождения стажировки». Далее рассказала, как
необходимо оформить индивидуальный план прохождения стажировки и как заполнять
дневник стажера. После этого мы ознакомились с перечнем тем, вопросы по которым
предлагаются на квалификационном экзамене. Этих тем 130, и мы с коллегами по
комиссии заблаговременно распределили их на те девять занятий, которые
запланированы.

Во второй части нашей встречи моя коллега Татьяна Мавродий провела тестирование.
Это неотъемлемая часть первого занятия, ведь ответы по предложенным тестам мы
совместно разобрали со стажерами, так что они смогли оценить уровень знаний, с
которым преступают к учебе.

Отмечу, что тесты мы выбрали непростые – с подвохом, их формулировки могли быть
прочитаны двояко. Эту практику мы отработали на предыдущих группах: очень важно
научить ребят с первого занятия читать задание вдумчиво и правильно!

Хочу сказать и о тенденции последних лет. Она такова, что стажироваться приходят
обладающие знаниями и опытом, хорошо подготовленные стажеры. Думаю, это связанно
с возросшими уровнем сложности самого квалификационного экзамена. Обладающие
существенным багажом теоретических и практических знаний члены комиссии по
повышению квалификации – преподаватели готовы помочь подготовиться к успешной
сдаче экзамена».
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Татьяна Мавродий:

«Когда-то и я была стажером нотариуса, готовилась к сдаче квалификационного
экзамена, посещала занятия стажеров. Эти воспоминания с годами не меркнут: таким
волнующим был новый этап в моей профессиональной деятельности, так ответственно я
к нему относилась. Хотелось узнать все до деталей, не пропустить важную
информацию, чувствовалось, как много надо знать нотариусу, ведь и разнообразие
нотариальных действий год от года больше, и законодательная база расширяется и
обновляется – только успевай!

И вот мы познакомились с новичками – слушателями очередного года учебы стажеров.
Вы думаете, я волновалась в этот раз меньше, чем когда училась сама? Нисколько.
Сказывался недавно освоенный нами дистанционный формат встречи, к которому надо
еще привыкнуть. Да и вообще: первое знакомство,  как все пройдет?

А прошло прекрасно! Татьяна Соболева напутствовала стажеров, ознакомила их с
планом проведения занятий, сообщила о документах, которые будут необходимы в
процессе стажировки. А проведенное мной  пробное тестирование смогло максимально
приблизить стажеров к атмосфере, которая будет у них на квалификационном
экзамене, вызвало много эмоций.

Надеюсь, первое занятие задало верный тон для плодотворной учебы стажеров,
вызвало у них интерес и в дальнейшем не позволит расслабляться, что в свою очередь
станет залогом успеха на экзамене. Ну а пока – год учебы впереди, год, в котором наши
встречи будут частыми и содержательными».

Но куда больше руководителей стажировки переживают о ее прохождении стажеры.
Несколько откликов поступило и от них.
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Екатерина Подсвирова, стажер нотариуса Ставропольского городского нотариального
округа:

«Несомненно, пандемия коронавируса внесла свои коррективы в план наших занятий. Но
вот у нас прошло первое занятие, которого мы все очень ждали. Оно сразу настроило
нас на должный лад, прошло на высоком уровне,  было насыщенным различными видами
работы и тематикой общения.

Несмотря на вводный характер первого занятия, я смогла получить ценные сведения,
например, понять каким сферам законодательства должна уделить внимание, а главное
– понять, что будет ждать на самом экзамене. Признаюсь, волнение, существовавшее
накануне онлайн-встречи, в ее ходе еще больше усилилось. Стала очевидна высокая
мера ответственности каждого из нас. Надо готовиться на совесть, успеть освоить
массу тем, чтобы экзаменационный вопрос не застал врасплох.

У меня не столь большой опыт работы в нотариате, но я уже прониклась значением,
которое этот правовой институт имеет для сограждан и общества, и принять решение
связать свою жизнь с ним. Объем законодательства, который использует нотариус в
своей деятельности, увеличивается с каждым годом. Усложняется совершение
нотариальных действий, и именно поэтому стажировка является важным элементом при
подготовке к сдаче экзамена.

От стажировки я ожидаю множество интересных и познавательных занятий, в ходе
которых я смогу более детально разобрать законодательство и познакомиться с
практикой его применения из первых уст, в общении с опытными нотариусами
Ставропольского края».

 

Петр Дудкин, стажер нотариуса Изобильненского городского нотариального округа:

«С нетерпением ждал проведения первого занятия. В связи со сложившейся ситуацией
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и противодействию угрозе новой коронавирусной инфекции занятие проводилось в
форме видеоконференции. Как магистр-заочник, я имею опыт в посещении лекций
подобного формата. Переживал. что подача учебного материала может быть
поверхностной, и был очень рад убедиться в обратном.

С первой минуты занятия я понял, что все будет серьезно и основательно.
Чувствовалось ответственное отношение и искреннее переживание наших лекторов за
то, понятна ли нам та или иная информация. Как и мои одногруппники по учебе, я был
заинтересован обсуждаемым материалом в продолжение всего занятия. А разбор
тестовых заданий, которым завершилась наша встреча, дал понять, что на таких
занятиях мы действительно можем многому научиться: здесь и примеры из практики, и
подробное рассмотрение спорных вопросов с использованием ссылок на
законодательные акты и т.д. Я уверен, что не я один постоянно держал ручку наготове,
чтобы не упустить чего-то важного.

А еще прошедшее занятие подтвердило мне такие неотъемлемые составляющие
профессии нотариуса, как внимательность, собранность, точность использования
каждого слова. Старт учебы открыл новые горизонты, к которым мы будем стремиться.
Спасибо за помощь и высокий уровень профессионализма в организации занятий
нотариальной палате Ставропольского края и ее президенту Николаю Ивановичу
Кашурину, а также нотариусам, нашим лекторам и наставникам. Мы постараемся
соответствовать ориентирам, которые видим перед собой».

Елена Гончарова
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